09 22 2013 Los Tiempos / Cochabamba

Santa Cruz, primer productor lechero

Debido a la inversión en alta genética de ganado lechero realizado por los productores en las dos últimas décadas, el departamento de Santa Cruz desplazó a Cochabamba en producción de leche, en la actualidad posee animales que pueden producir hasta 35 litros diarios, informó el presidente de la Federación de productores lecheros, Carlos Hugo Vaca Diez.

"Llevamos haciendo inseminación hace más de 20 años, hacemos transferencia de embriones, esto ha permitido que tengamos una genética de primer nivel, animales que producen arriba de los 600 litros por año, hablamos de que hay vacas que llegan a dar 35 hasta 40 litros por día. Santa Cruz es el primer productor nacional y los animales que expondremos en la Fexpocruz reflejan lo que es la lechería en Santa Cruz", explicó el dirigente.

Las razas holando, el gyr holando o el gyr lechero son las principales de producción de leche que han sido adaptadas al clima cálido de Santa Cruz.

Precio de carne de pollo se estabiliza en Bs 15 el kilo

La venta de carne de pollo en los mercados se normalizó en 15 bolivianos el kilogramo.

Para garantizar el precio justo, un grupo de funcionarios del Viceministerio de Desarrollo Productivo visitó ayer los centros de abasto de la ciudad con la finalidad de supervisar que se cumpla el acuerdo entre el Gobierno y los Avicultores.

La viceministra de Desarrollo Productivo, Elizabeth Gutiérrez, ratificó que no se permitirá la especulación en la comercialización del pollo.

Indicó que desde el pasado jueves personal del Viceministerio de Desarrollo Productivo se presentó en otros mercados del país para verificar el precio de la carne de pollo que debe ser entregado a la población.

Dijo que en la mayoría de los mercados del país las comerciantes han recibido, de parte de los productores, el kilo de pollo a 14 bolivianos. Lo cual ha permitido que se venda al consumidor en 15 bolivianos.

Gutiérrez fue enfática en señalar que su dependencia sancionará a los que especulen con el precio. Recordó que la especulación está penada y que el Viceministerio de Desarrollo Productivo hará cumplir las leyes.

Sin embargo, los comerciantes minoristas del mercado Rodríguez en la ciudad de La Paz denunciaron ayer a Radio Fides que existen distribuidoras de pollo que no cumplen con lo estipulado por el Gobierno.

Según una vendedora del mercado Rodríguez, la dotación de pollo es poca y no abastece la demanda del producto.

"IMBA nos ha dado una rejilla de pollo. Evidentemente, nos ha dado a 14 bolivianos y nosotros estamos vendiendo a 15, pero lo que nos han dejado ya se ha acabado", dijo a Fides.

"El Pio Rico nos ha entregado a 14 bolivianos el kilo, pero no es gran cosa y las otras empresa no han traído hoy día por el problema del precio", dijo la señora Blanca, otra vendedora.

La semana pasada, la viceministra de Defensa del Consumidor, Sandra Gutiérrez, informó que se realizan controles y los infractores serán derivados al Ministerio Público.

El Deber / Santa Cruz

Las tierras de Bolibras dejan batalla legal y líos en el campo

Intensa y a la vez complicada es la batalla legal y de campo que libran empresarios privados, menonitas productores y campesinos por las tierras de Bolibras, una zona conflictiva de larga data donde hoy el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) realiza las pericias de campo para consolidar el proceso de saneamiento.

Luego de un recorrido durante dos días por el lugar, se pudo ver que tres brigadas del INRA inspeccionan las colindancias, ven las sobreposiciones, colocan mojones para delimitar los predios y verifican el cumplimiento de la Función Económica Social (FES).

El INRA realiza el saneamiento de acuerdo con el Decreto Supremo 1697, que en su artículo único dice que las posesiones identificadas en Bolibras son ilegales y que, no siendo objeto de reconocimiento de derecho propietario, están sujetas a desalojo.

Movimiento intenso

En la zona se observa empresarios productores al borde de la desesperación, colonos menonitas hastiados por las constantes amenazas y perjuicios en los ciclos productivos, y campesinos que han improvisado campamentos y se movilizan con insignias del control social.

En Bolibras se produce soya, sorgo, girasol y maíz, además se practica ganadería.

El titular de la CAO, Julio Roda, dijo que se gestionó la salida de los tomadores de tierra de la zona. No obstante, alertó el riesgo para otras regiones